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Lettre d’information du diocèse de Cayenne

 
 

L ’apôtre Paul nous dit, dans la seconde lecture de ce 3e dimanche : 
« Les temps sont limités.. » (1Cor 7, 29) 
 
Quand nous sommes en bonne santé, nous ne nous rendons pas compte de la 
brièveté de la vie ; nous avons l’impression d’être éternels. Nous avons beaucoup de 
mal à réaliser que nous ne sommes que de passage sur notre planète terre. C’est 
seulement  lors des décès soudains et brutaux de proches ou lorsque nous frôlons 
nous-mêmes la mort et sommes en danger (soit à cause d’une maladie mortelle, de 
menaces de mort de la part de personnes méchantes, soit parce que nous avons 
échappé de justesse à un accident de la route, de bateau ou d’avion, etc.) que nous 
réalisons que nous sommes mortels et que nous pouvons quitter définitivement ce 
monde à n’importe quel moment… 
 
Quelque part, nous nous rendons aveugles face à cette réalité : nous REFUSONS de la 
voir. Cependant, Jésus nous dit dans l’évangile, « Convertissez vous, et croyez à 
l’Évangile ! » (Mc 1, 15). Je rappelle que le mot « évangile » signifie « bonne 
nouvelle ». Cette préconisation est un moyen puissant de faire face à la réalité 
douloureuse qu’est la mort. Car cela signifie que, si le temps est limité en ce monde 
difficile, dans le Royaume de Dieu où Jésus nous invite, c’est une éternité de bonheur 
qui nous attend. C’est donc une « méga-bonne nouvelle » pour parler comme les 
jeunes. Toutefois, une condition est posée pour accéder à ce monde de joie et de 
félicité : « convertissez-vous » nous dit Jésus. Oui, pour entrer dans ce Royaume, il 
faut se convertir, et arrêter de faire le mal. Pourquoi ? 
 
Parce que vivre dans le Royaume de Dieu, c’est participer à une communion d’amour 
avec Dieu et avec tous les habitants du Ciel. Or l’amour est le contraire du péché, du 
mal. Plus tu aimes, moins tu veux faire du mal aux autres, donc moins tu pêches. Et, si 
tu aimes parfaitement, si tu es pleinement miséricordieux, tu ne pèches plus : tu 
deviens parfait. 

 
Chers amis, nous avons l’occasion de manifester notre compassion et notre miséricorde ces jours-ci aux personnes 
en situation irrégulière sur le plan marital -soit parce que divorcés remariés, soit parce qu’homosexuelles - suite au 
document du cardinal Fernandez, Ficucia Supplicans, ouvrant la possibilité à une bénédiction à ces personnes dans 
un cadre privé. A ce propos, nos vicaires généraux, mes confrères évêques de la Province Antilles-Guyane et moi-
même avons sorti une déclaration publiée ci-après dans laquelle nous affirmons que toute personne qui se 
présentera individuellement pour une bénédiction sera bien accueillie et bénie. En revanche, en étant en pleine 
communion avec le Saint Père et toute l’Eglise, le clergé de notre Province ne donnera pas de bénédiction aux 
couples en situation irrégulière. En effet, cela deviendrait source de confusion pour beaucoup, à commencer par les 
intéressés eux-mêmes. Cela dit, ils seront reçus fraternellement et bénis individuellement. 
 
Pour conclure, je rappelle les paroles de l’Apôtre : « les temps sont courts » ; convertissons-nous pendant que le 
Seigneur nous en donne encore le temps. 
 

† Mgr Alain Ransay, évêque de Cayenne 

L’ÉDITO 
 « Les temps sont courts… » 

CALENDRIER DU 

D IOCÈSE  

 
27 janvier  
Ressourcement des 
catéchistes des écoles 
catholiques  
 
28 janvier  
Pèlerinage à l’Acarouany  
 
30 et 31 janvier  
Visite des écoles de 
l’Ouest  
 
3 et 4 février 
Préparation au mariage 
 
5 février  
Réunion des chefs 
d’établissement  
 
6 février  
Conseil épiscopal 
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Accueil d’un nouveau pre tre dans le Dioce se  

J e suis père S. Antoine Corneille 
GNIWOUNON, prêtre diocésain du diocèse 
d'Abomey au Bénin. Mon évêque est 
Monseigneur Cyrille Eugène Houndekon.  
 
Je suis en année sabbatique après avoir vécu 
une vie sacerdotale pendant 18 ans au Bénin. 
Pendant ces années pastorales, j'ai été vicaire à 
Ségbana, puis secrétaire particulier de Mgr Clet 
Feliho, évêque de kandi, avant d’être vicaire à la 
paroisse Sainte Thérèse de l'enfant Jésus de 
Sonsoro, située dans le diocèse de Kandi dans le 
nord du pays.  
 
De retour dans mon diocèse d'origine, j’ai été 
nommé curé de la paroisse Saint Bernardin de 
Tindji-Assanlin, village du cardinal Gantin et de 
Jean Pliya. Puis, durant quatre ans, j'ai été 
directeur des études au foyer - école Saint 
Pierre de Sinwe Lego (un complexe scolaire du 
CI jusqu'au  

 
Baccalauréat). Enfin, je 
fus curé de la paroisse 
Sainte Thérèse de 
l'enfant Jésus de Naogon pendant sept ans.  
 
Je suis actuellement en Guyane pour vivre 
d’autres expériences dans la continuité de mon 
sacerdoce. Mgr Alain Ransay, évêque de 
Cayenne, qui m’a très bien accueilli, m’a nommé 
vicaire à Saint François-Xavier à Remire-
Montjoly et aumônier de l’enseignement 
catholique du diocèse de Cayenne. Cette 
désignation me permettra de mettre mes 
connaissances et mes compétences au service 
du diocèse.  
 
Je remercie Mgr Ransay et tout le presbyterium 
pour l’accueil chaleureux et l’attention 
particulière à mon égard. Je compte sur leur 
soutien.  

Père Corneille  

V IE DES PAROISSES  

Du 2 au 5 janvier, le fil conducteur de 
cette réunion a été : « l’Esprit Saint - la 
fonction du diacre ».  

Ces trois jours ont été l’occasion 
d’approfondir la mission du diacre, guidée 
par l’Esprit-Saint. Les diacres ont pu 
analyser ce qu’implique la présence de 
l’Esprit Saint dans la mission du diacre. 

Ce rassemblement a également été 
l’occasion d’accueillir le père ICARE. Ce 
dernier s'est entretenu avec les diacres au 
sujet d'un moyen très important 
d’évangélisation: le Témoignage Chrétien.  
 

Diacre Victor  

Retraite des diacres du dioce se de Cayenne 

V IE DU D IOCÈSE  

En ce début d’année 2024, les diacres permanents et leurs épouses se sont retrouvés au Centre de vie 
spirituelle sainte Thérèse à Cayenne autour de leur évêque Mgr Alain RANSAY pour leur retraite 
annuelle.  
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V IE DES PAROISSES  

15 ans de la Communaute  Shalom en Guyane    

Camp's de jeunes 

 
Du 29 au 31 octobre nous avons organisé la 7ème 
édition du CAMP’S. Plusieurs temps forts ont eu lieu au 
cours de cette retraite : prières, adoration au Saint 
Sacrement, enseignements sur la foi, messe, partage de 
vie. 
Les après-midis étaient consacrées aux activités de loisirs 
et aux jeux de compétition dans le but de fortifier la vie 
fraternelle, le respect, l’amusement et la joie saine. Les 
20 participants ont ainsi pu acquérir une nouvelle 
expérience avec Jésus et être renouvelés dans la foi.  
 

Le tri de la paix 
Cette journée a permis aux enfants et aux jeunes de Tonate de se retrouver pour jouer, louer le Seigneur et 
apprendre un peu plus sur le processus de tri. 
 

Déjeuner des 15 ans 
A l'occasion du déjeuner festif organisé pour célébrer les 15 ans de l'association, nous avons eu la joie de retrouver 
des personnes qui ont fait partie ou qui font encore partie de la communauté Shalom. Cela a été une belle journée 
de célébration, de joie tout cela en musique. 
 
Le 25 novembre 2023, une messe d'action de grâces, au cours de laquelle nous avons remercié le Seigneur pour 
toutes ses actions et ses bienfaits durant ces années de mission, a clôturé cette année. 
 

COM SHALOM 

V IE DU D IOCÈSE  

En cette année 2023, la Communauté Catholique Shalom a fêté ses 41 ans d’existence. La branche présente en 
Guyane, Charisme Shalom, a célébré 15 ans de présence sur le territoire. Plusieurs activités, centrées sur le thème: 
"Enflammés d'amour pour Toi", ont été programmées tout au long de l’année. 

Continuons à contribuer au Denier de l’Eglise 
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  V IE DES PAROISSES  

D u 29 au 31 décembre, la paroisse de la 
Sainte Famille a été en fête !  
Plusieurs temps forts ont marqué ce triduum. 
En amont, le comité des fêtes, en accord avec 
Père Jude a proposé un certain nombre 
d’actions.  

 
L'adoration du Saint Sacrement, mise en place 
le matin et avant la messe du dimanche, a été 
l’occasion pour chacun de rencontrer Son 
Seigneur en vivant un cœur à cœur particulier. 

Les messes animées, entre autres, par Les 
Béatitudes et la chorale paroissiale, ont 
rehaussé l'éclat de la fête. Joseph, Marie et 
l'enfant Jésus ont été honorés par notre 
présence et nos prières. Des familles, 
accompagnées des paroissiens, ont prié lors 
de la neuvaine dédiée à la famille. 
 
La messe du dimanche, apothéose des 3 jours, 
nous a permis d’écouter notre évêque qui  a 
su, par son homélie poignante, rapprocher le 
peuple de Dieu. 
 
A la fin de la messe, les paroissiens ont reçu 
des paquets de confiseries. En outre, un repas 
offert par la paroisse a réuni une centaine de 
convives. Cela a été un temps convivial, 
familial, et fraternel.  
 
Nous nous donnons rendez-vous l'année 
prochaine !  
 

Nadine  

Fe te patronale de la paroisse Sainte Famille    

 
Le samedi 13 janvier 2024, Monseigneur Alain Ransay a 
présidé la messe à l'église Saint Michel, à Matoury.  
A cette occasion, il a béni un couple rencontré il y a 30 
ans lors de la toute première session CANA à Cacao, et 
qui a renouvelé ses vœux après 52 années de mariage,. 
 
Dans son homélie, Monseigneur RANSAY compare la 
présentation d’un fiancé à sa famille à celle de Jean 
Baptiste qui présente Jésus à ses disciples. La joie, l’amour de partager avec quelqu’un qu’on aime, 
quelqu’un en qui on a confiance sont primordiaux et très importants. 
 
Le feu s’est allumé dans le cœur des disciples de Jean. Ces cœurs qui brûlent pour Jésus ont 
enflammé de nombreux autres. Ils ont transmis la joie et l’amour. 

Denise  

Mgr Alain Ransay en visite a  

Saint Michel   
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La messe des peuples a  Saint Laurent du Maroni  

L a messe a été célébrée par le Père Frédéric 
Wenky, le Père Valence et le Père Serge Baqué, 
assistés par les servants de messe. Elle a été 
animée par la chorale « Bhakita », chorale des 
jeunes de la paroisse.   
 
Le thème retenu cette année était : Fraternité 
et Convivialité entre les Peuples de la Paroisse. 
 

Dans son homélie, le père Valence a insisté sur 
le fait que, comme les mages, nous sommes 
appelés à rechercher et à découvrir la présence 
du Christ dans nos vies. Il s’agit d’une relation 
continue qui ne peut être programmée,  

 
étiquetée ou conditionnée. L’important est 
d’être ouvert et réceptif afin de lire les signes 
des temps. Le Christ naît chaque jour dans nos 
vies. Néanmoins, bien que Dieu soit venu à 
nous, nous ne le trouvons que si nous le 
cherchons et le découvrons, que si nous 
entreprenons un voyage à sa rencontre. Le 
Christ doit être rencontré dans les lieux les plus 
insolites et les plus variés. Le Père a également 
insisté sur le thème du jour : Fraternité et 
Convivialité entre les Peuples de la Paroisse. 
 
La cérémonie s’est terminée par un chant 
d’action de grâces, ainsi que des 
remerciements aux différentes personnes qui 
ont participé à la préparation et à l’organisation 
de cette fête. Bien sûr, la bénédiction des 
fidèles qui ont fêté leur anniversaire au mois de 
décembre a également eu lieu. 
 
La journée s’est poursuivie sur le parvis et dans 
la cour de l’église. Les fidèles ont pu partager 
ensemble un repas en toute convivialité. Les 
différentes communautés ont assuré des 
prestations de chants et de danses qui ont ravi 
les fidèles qui ont également participé. 
 
Un grand MERCI à tous pour cette belle 
journée. 
 

COM SLM 

V IE DES PAROISSES  

Comme chaque année, les fidèles de la paroisse de Saint-Laurent du Maroni, ont 
célébré ce dimanche 7 janvier 2024 la Messe des Peuples.  
Toutes les communautés des différents villages (Sables Blancs, La Charbonnière, 
Balaté, Village Pierre, Village Terre Rouge et Village Espérance) étaient représentées. 

Site du diocèse de Cayenne  Chaine YouTube du diocèse / Radio Saint-Gabriel             Groupe d’information  WhatsApp 

 

Suivez les actualités du diocèse 

https://www.guyane.catholique.fr/
https://www.youtube.com/channel/UCYNPwyKqey2-iLNqhkGS-Rw
https://www.youtube.com/@radiosaintgabrielguyane/featured
https://chat.whatsapp.com/EOrM6kigsbD6qU4H6O2Ngw

